La dignidad nacional no puede

ACEPTAR por más tiempo los desplantes de SOMOZA y UBICO. Somos un pueblo de trabajadores, pero si los tiranuelos nos obligan, podríamos convertirnos en un pueblo de soldados dispuestos a pelear por NUESTRA LIBERTAD

.....

Los Compañeros que luchan por "TRABAJO"

Entre los compañeros que n San José han respondido al lamamiento hecho para forta ecer la vida de nuestro perió ico "TRABAJO", están los iguientes.

En el próximo número pu blicaremos esta misma lista de manera que el Partido se de cuenta de la cantidad de ejem plares que coloca cada uno de estos compañeros. Fuera de San José mercen-especial felicitación los compañeros de Turrialba que colocan en aquel lugar la misma can tidad de periódicos que colo-can en toda la provincia de Alajuela: los compañeros de San Juan de Tibás que han logrado levantar mucho la ven ta alí y el c Oscar Fuentes de Limón que el sólo ha levanta do en cien ejemplares la ven en cien ejemplares la ven de "TABAJO" en aquel

......

nuevo Papa

El Cardenal Pacelli sucede a PIO XI, con el nombre de PIO XII.

A las 5 horas, 19 minutos del jueves 2 de marzo, fué an unciada al mundo la elección del nuevo Papa (once de la mañana en Costa Rica). El Cardenal Eugenio Pacelli resultí electo y adoptó el sombre de Pío XII. El tiempo dirá cómo conduce su nave el nuevo piloto de la iglesia católica. Muy dura será la tarea de Pío XII. Más dura quizá que la que le tocó a su antecesor que vió a los católicos perseguidos y torturados en Alemania y en Austria, y en la región sudetén y a los judios maltratados y asesi nados por el fascismo dentro de la misma Italia.

En la elección del nuevo Papa han luchado las dos fuerzas que están frente a frente en el mundo; la fascista y la democrática.

Entre los Cardenales que sostenían la democracia estaba el Cardenal Verdier de Francia, y el Cardenal Mundelein de Chicago que ha sido uno de los más decididos enemigos del fascismo, el Cardenal Schuster de Milán, el Cardenal Mundelein de Portugal. Bien sabido es que el Cardenal Mundelein no tuvo miedo a levantar su voz en los Estados contra el fascismo, lo que le va iió la simpatía y el apoyo de los elementos antifáscistas PASA A LA PAG. CUATRC

Por la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 330

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 4 de Marzo de 1939

© 0.10 Ejemplar

De un manotazo el Ministro de Gobernación reduce a polvo el organismo

que habíamos creado para controlar las inversiones municipales y para impedir los compadrazgos y los despilfarros

sitivo beneficio para el pueblo mismo.

Nuestro propósito de limpiar el Municipio de parásito choco desde un comienzo con los intereses políticos del calderonismo. Este nos hizo saber que se opondría a cualquier poda burocrática. Aplazamos entonces la realización de este deseo creyendo, que en esta forma conseguiriamos corregirotro mal más grande sin oposición fuerte del grupo aludido. Y este otro mal consistia en los despilárros de dinero. Debemos confesar que en este terreno encontramos siempre la colaboración de los regidores Padilla y Gei que son hombres honrados. Del regidor Pin to no hablamos porque el pueblo sabe que en los buenos propósitos, en los proyectos de bien comunal, este regidor y nesotros hemos marchado perfecta tamente identificados; de talanera, que cuando hablamos de NUESTRAS OBRAS, esta-

obras del señor Pinto.
Pues bien, hicimos un plan
para controlar las inversiones
en jornales y materiales. Para
eso, ADAPTAMOS al Munici
pio el mismo sistema que la
united Fruit Co. tiene establecido en sus almacenes. Dichosamente, pudimos contar desde
un principio con la colaboración decidida de nuestro com
pañero Luciano Ferreto, quien
habiendo trabajado por mucho tiempo con la United, habia venido a ser un verdadero
técnico en esa clase de trabajo.
Montamos una oficina que
se llamó de "Estadistita y Con
trol". pero que realmente debio llamarse de "Auditoraje".
Es bueno, que se sepa que en
el Municipio nunca ha existido auditoría. Existe, ciertamen
te, una oficina que lleva ese
nombre, pero que no es otra
cosa, que un pretexto para
que unas cuantas personas devenguen sueldos más o, menos
crecidos. El auditor, señor Ro
bles, podrá saber de muchas
Pasa a la Pága. DOS

DEL TINGLADO POLITICO

La Voluntad del Ministro

Fernández Rodríguez, única realidad tras los nutridos Comités Calderonistas

nos sus ideas en algún periódico? No escribe. Cómo sabe entonces el pueblo lo que él se propone hacer en el Góbierno? No lo sabe. Pero es eso posible? Naturalmente que sí lo es. Observe la realidad y cómo ha hecho entonces el Dr. Calderón Guardia su Partido? de la siguiente manera el Dr. Calderón ha sido un hombre bondadoso en el ejercizio de la medician, razón por la cual había sectores del pueblo que le tenían simpatía. Y los secto res que no simpatízaban con él, no tenían por qué odiarle desde luego que como diputa do se había limitado a guar-

Nos parece que es ya verdaderamente intolerable la actuación de los déspotas centroamericanos frente a nuestro país. Tanto Ubico como Somoza se creen muy a menudo autorizados para intervenir en nuestra política interna y para agraviarnos con amenazas de invasión. En cuanto un periódico costarricense publica unas lineas que no sean del agrado de los dictadores aludidos, éstos le tiran de las orejas a nuestro Gobierno y se permiten enseñarnos los fusiles de sus constabularias. Les cuesta convencerse de que Costa Rica es un país libre, interrado por ciudadanos también libres y dispuestos a defender sin vacilaciones su libertad. Por cierto que cuando Manuel Mora dijo estas cosas en la Camara de Diputados de México, estos mismos sayones desplegaron actividades diplomáticas para conseguir que el Gobierno del General Cárdenas expulsara de su territorio a nuestro compañero. Pero "toparon con cuernos". El México del General Cárdenas expulsara de su territorio a nuestro compañero. Pero "toparon con cuernos". El México del General Cárdenas expulsara de su territorio a nuestro compañero. Pero "toparon con cuernos". El México del General Cárdenas expulsara de su territorio a nuestro compañero. Pero "toparon con cuernos". El México del General Cárdenas expulsara de unas amenazas de Ubico. Para calmar a Ubico se dió la Ley Gurdián. Y por lo que estano viendo, los actuales desplantes de Somoza nada tendría de extraño que nos llevaran a una ley peor que la Gurdián y que las circunstancias podrían hacer que se llamara "Ley Zúñiga Montúfar". Todo depende del recado que nos traiga Chale Lara quien anda en Nicaragua besándole los pies a Somoza en nombre de nuestro Gobierno. No hay que olvidar que la prensa somociata, bajo la batuta de Gabry Rivas, está ya hablando de la convenienca de que la Guardia Nacional no puede aceptar por más tiempo los desplantes de Ubico y de Somoza. Los costarricenses no podemos ver con buenos ojos que cada vez que a cualquiera de esos tiranuelos se les ocurra hablarnos fuerte, tengan nuestros Gobiernos q

El pueblo entero apoyará al presidente CORTES SI BRINDA REFUGIO A LAS VICTIMAS DE LOS TIRANOS

Cuando nos enteramos de que se había provocado un con flicto diplomático entre el go bierno de Nicaragua y el de Costa Rica por haberse negado este a entregarle al general Somoza dos perseguidos políticos, aplaudimos sin reserva la actitud de nuestro Gobierno. Y nos preguntamos: ¿estate mos acáso frente a un viraje del señor Cortés, capaz de colocar de nuevo a nuestro país liberto de forma que el Gobierno no está supuesto a permitir que se recibera de mos desengañano. Se nos in forma que el Gobierno no está supuesto a permitir que se re-

Y nos preguntamos; ¿estare mos acáso frente a un viraje del señor Cortés capaz de colocar de nuevo a nuestro país en el plano en que estuvo colocado cuando don Julián Volio desafió las iras de los desafíó las iras de los desafís. pótas centroamericanos para darle protección a Barrios? Y pensamos en ese viraje, porque no era posible que olvidáramos la s expulsiones de nicaragüen ses ordenadas por el actual Pre

forma que el Gobierno no está dispuesto a permitir que se refugien en nuestro suelo algunos republicanos españoles. Este sólo hecho destruye la her mosa teoría de "Costa Rica, asi lo de perseguidos" que era posible construir sobre la actitud reciente del Sr Cortés frente a las demandas de Sonora. Es a las demandas de Somoz PASA A LA PAG. DOS-

El proyecto de casas baratas

TENEMOS FE EN QUE EL \$ 1,000.000 NO SE EMPLEARA EN COMPRA INDIRECTA DE VO-TOS, AUNQUE EXISTE EL PELIGRO

AL HABLAR EL PRESIDENTE DE CHINCHORROS MISE RABLES ARRIESGO QUE LO TILDARAN DE COMUNISTA QUE ES EL MOTE QUE SE AFLICA AL QUE DICE LAS COSAS COMO SON

La campaña para la cons trucción de casas baratas, que inició el Sindicato de Zapate inicio el Sindicato de Zapate-ros y fue acogedoramente reci-bida en las páginas de La Ho-tra, se encauza y va en vías de realización, aunque bien es cierto, que todavía faltan mu-chos obstáculos que veneer, principalmente, la corriente de intereses políticos El problema de dar viviendas sanas donde pudieran los obreros alojar a sus familias y no en miserables pocilgas infectas había llegado a una si tración appustias que era importante de la companya de la

infectas habia llegado a una si tuación angustiasa que era im prescindible resolver. Era inadmisible que se desti naran sumas crecidas a cons, truir un palacio de salubridad PASA A LA PAG. CUATRO

HOY GRAN MITIN EN HEREDIA: - A las 8 y media de la noche en el TEATRO ASTRAL. Se inicia nuestra campaña política con la asistencia de nuestro candidato compañero Manuel Mora.

Hablarán además los compañeros -- Carlos Luis Sáenz - Oscar Barahona y Arnoldo Ferreto-

tro Editorial anterior

En nuestro editorial anterior escribimos un concepto equivocado que creemos indispensoble aclarar.
Refiriéndonos al triunfo delos cafetaleros en su tesis sobre el impueto territorial dijumos que ceos señores no sólikabían conseguido que se lesquitara el nuevo gravamen sino que además habían logrado
una rebaja considerable en el
impuesto de exportación que
actualmente pagan. Tal cosa
no es exacta. Los cafetaleros
pagarán el impuesto territorial. El que según promesa
del Presidente de la República
le les suprimirás, es el
otro-el del 8% ad valorem.
Nuestro error es puramente de
expresión porque en el fon
de, la idea es justa

En efecto, el Gobierno se proponía obtener de los cafe taleros, además del 8% ad va lórem, que monta más o me-

nos a doscientos cincuenta mil dólares por año, el impuesto te rritorial que le produciria alredeio: de quinientos mil colones también por año o sea. dos millones en cuatro años. Aho ra bien, como lo hemos dicho hace un momento el Presiden en o, sólo consiguió el aumen to buscado, aino que de la lucha resuito con el compromiso de suprimir totalmente el impuesto grande es decir, el que los cafetaleros estaban pagando guierosos. Esto en números redondos quiere decir, que a cambio de un tributo de dos millones en cuatro años, el Pre sidente renunció otro de seis millones en el mismo lapso. Fué por lana y salió trasquilado. Tenía seis millones aso gurados; quiso, aumentarlos a ocho y terminó quedándose con dos. Como se ve, la idea justa. El error estuvo en la forma de expresarla. Que cons te así.

TRES PUYAZOS!!

Un tal Aniceto Playa, analiabete que se ha auto-erigido en paladin de los fascistas españoles en nuestro país; y un viejecillo, de apellido Navarre te que vive en Costa Rica des de hace algún tiempo vejetando en las redacciones de los periódicos, se han dedicado en estos días a publicar injuriacontra las naciones democráticas de Europa y América. El triunfo de los italianos y alemanes en España los ha envalentonado y hasta se aventuran a dictar desde aquí normas políticas a las potencias. Lo que nosotros quertamos preguntar al Gobierno es si la Ley Gurdián se hizo sólo para nosotros. Nuestros editores han tenido que ir varias veces a la cárcel por ataques publicados contra Hitler y Musolini. En cambio extos descastados tienen carta blanca para injuriar a los Gobiernos de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos. .?

¿Qué hubo del impuesto sobre la renta? Cumplirá el Pre albara? Numplirá el Presidente de la República su palabra? Nuestro criterio es que si el Presidente quiere de verdad que se de esa ley que tante, anhela el pueblo de Costa Rica, debe enviarla ya a la Cámara. Un cafetalero que es

a la vez diputado dijo un dia de estos según se nos infor-ma: "respondo de que la ley de impuesto sobre la renta no vendrá a la Cámara". Esta te sis está en contradicción con la sustentada por el Presidente de la República. Queremos ver cuál de las dos triunfa.

El Presidente de la República sigue dándole vuelta al disco rayado de "las doctrinas exóticas". Dice que su proyecto de casas baratas tiene por objeto impedir la penetra ción de ideas exóticas en nues tro país. Lo que el Presidente no dice es que ese proyecto es nuestro y que ha sido objeto de lucha de nuestro. Partido durante varios años; y según el, nosotros somos los importa dores de ideas exóticas. Nuestro exótice movimiento" ha girado alreador del problema de las viviendas; y el Presidente va a construir viviendas para que nuestro movimiento no tenga un eje exótico. Eso no obstante, el señor Cortés no tiene inconveniente en importar extraire el senor Cortes no tiene inconveniente en importar extranieros para q'elaboren, con base en ideas que no son nuestras, todos los proyectos de ley que son fundamentales en su administración.

De un manotazo el Ministro de Go...

Viene de la la. Pág.

cosas, pero de auditoria nada
sabe. No le negamos que sea
un hombre honrado en cuanto
a su probidad para menajer
fondos; pero es como si no lo
fuera, porque es tan inútil su
papel en el organismo municipal como lo puede ser cualquiera de los frisos que adornan el edificio donde el traba
ja.

nan el edificio donde di traba ja.

Nuestra oficina comenzó a ejercer un control rigurosisimo de todos los dimeros que se gas taban. Y claro está, hubo choques con casi todos los funcionarios que antes trabajaban com una sabrosisima libertad "de acción". Por eso, desde an comienzo, nos llegaban rursoces como éste: "Don fulano dice que esa oficina no durará mucho tiempo; que se corta las orejas si no, la echa por tie rra muy pronto. Dice don men gane, que ya habló con el Dr. Calderón y que este le aseguró aula la oficina no durará dos metes más". Etc. Deade ese pomento, comprendimos que la lucha era muy fuerte; que la prensa hacen gala de "su recetivad un el manejo de los dineros públicos" y de "su inter-

rés en que haya control y vigi lancia en todas las esferas de la administración pública".

Nos falta aclarar esto: nos otros habíamos conseguido po ner al frente de la oficina a Luciano Ferreto, Fué el ánico puesto que nosotros reclamamos. Al mismo doctor Calderón Guardia le hicimo saber que los demás puestos no se dos disputariamos siempre que el demás puestos no se dos disputariamos siempre que el demás puestos no se dos disputariamos siempre que el demás puestos no se dos disputariamos siempre que el demás puestos no se dos disputariamos siempre que el demás puestos no se dos disputariamos sempre que el demás puestos no se dos disputariamos sempre que el demás puestos no se dos disputariamos por De LA EFICACIA DEL CONTROL QUE ESTABAMOS ESTABLECIENDO.

Cuando se discutió, al finalizar el año próximo pasado, el presupuesto de gastos para el año en curso, nosotros luchamos porque el nuevo, organismo fuera metido dentro del presupuesto. Pero en el momento de hacerlo, se rompió el quorum. Los municipes calderonistas, en cuerpo, se abstuvieron de asistir a la sesión res pectiva. Reunimos, entonces el quorum con los suplentes necesarios. Pero vino un veto del Gobernader, este funciones del funciones del

mos en soldados Pero no en soldados sojugadores de pueblos sino en soldados derrocadores de tiranos.

Que sepan, pues, los dictadores que nuestra actitud predente no es el resultado de sus amenazas. Que como gobierno democrático que és tiens el costarticense un alto sentido de la responsabilidad asumida con el purblo que lo eligió para labores de paz y libertad. No son los caprichos de un despota los determinantes de su politica nacional o internacional.

Pero para adoptar esa actitud de altiva dignidad espreciso que nuestro gobierno tenga justa conciencia de su posición ante el país. Que se identifique primero con el sentimiento popular para que pueda hablar en nombre de todos. Que no tenga que sacrificar, como lo hizo ya con la ley Gundián, nuestras libertades democráticas para satisfacer vanidades pueriles o evitar temores de tiranuelos inseguros. Demasiado saben nuestros gobernantes que las amenazas de los despotas centroamericanos no tienen ninguna realidad. Que como sus iguales de Europa, viven de la fanfarronería y se aprovechan de la pusilanimidad de los otros. No pueden ignorar que los acuerdos de Buenos Aires y de Lima nos arman de procedimientos útiles contra la gue-car y que en ese caso nuestro prestigio de nación democrática y que en ese caso nuestro prestigio de nación democrática y pacifica sería nuestra defensa más segura ante América.

rica.

En fin, se nos obliga a recordar a nuestros gobernantes, tan dispuestos a ceder siempre á las amenazas, que esos dictadores tiemblan ante el Departamento de Estado Je Washington y que toda posibilidad de guerra en este Continente, especialmente en las vecindades del Canal de Panamá, sería rápidamente a hogada por los Estados Unidos.

¡Nada, entonces, justifica una nueva humillación! ¡Que el Gobierno actual se muestre digno sucesor del Gobierno actual se muestre digno sucesor del Gobierno de don Juan Rafael Mora!

POLITICO... DEL TINGLADO —Esa es nuestra política—dijimos interreumpiendo a nues tro interlocutor—esa es nuestra política electoral. —Pero hay algo más intere sante todavia—continuó el extranjero—No ve qué Comité de prensa más lujoso el de este Partido? Y el Damado Comité de Gonsultivo? Y el Comité de Finanzas?; jOh, cada Comité de Sinanzas? jOh, cada Comité de Soso es un Partido en sí mis-

primera, porque los hay de todas las categorías. Los de primera se acercan con el pretexto de que creen conveniente rodear al Dr. Calderón para aconsejarlo bien. Los otros se acercan en busca de huesos o simplemente del triunfo; estos presencian un tornoc electoral con el mismo espíritu con que asisten a una pelca de gallos Y ya tiene usted una candidatura creciendo sin programa.

candidatura creciendo sin programa.

Tres dias después, el ex tranjero de nuestro cuento vino a buscarnos. Trais un ejem plar de "Diario de Costa Ri ca" en la mano. Y nos dijoc realmentemente, estoy más espantado que nunca. Me dijeron que en este periódico publicaba declaraciones el Dr Calderón. Lo compré para saciar mi curiosidad de conocer el modo de pensar de este can didato, y sabe con que me he encontrado? Con una página llena de nombres de ciudadanos en vez de ideas en relación con los problemas del país y del mundo. Pero lo curioso es que posteriormente lei en el mismo perriódico que una de las personas publicadas en esta lista como adheridas al Partido calderonista, un señor de apellido Zúñiga Montuíar que es finque roi miportante del país según mis informes, aclaraba que finque roi montante del país según mis informes, aclaraba que fon había dado ninguna adhesión. Se me dice que ésa es la situación de otras de las personas también publicados, pero que ellas no se atre ven a rectificar como lo hizo el señor Zúñiga Montuíar.

nario puso ese veto obedeciendo órdenes directas del Minis tro, Fernández Rodriguez. Se usó exactamente la misma téc nica empleada cuando se nos robó la curul de Carlos Luis Sáenz.

Dejaron pasara unos pocos meses y por fin. vino el golpe esperado: el Ministro Fernández ordenó la destitución de todos los empleados que no estvieran en presupuesto. Con esa ordea se fueron a la calle varios calderonistas y con ello, nuestra, oficina, controla dora. Absolros, sin embargo, dijimos lo siguientes antes de muy pocos días volverán todos, o casi todos los destituidos, a sus puestos: únicamente se quedará afuera Luciano Ferreto. Y así ha ocurrido. Mediante um presupuesto estrao dinario que aprobó el miercoles el Municipio, casi todos los destituidos volvieron a sus trabajos. La Oficina de Control se puso de nuevo a funcionar. Pero sin. Ferreto. E, decir, sin el técnico "CO MUNISTA". Al frente de ellis fueron colocados dos jóvenes puedados de la controla de la fueron colocados dos jóvenes puedados de la controla de la fueron colocados dos jóvenes puedados de la fueron coloc

mos; pero que no dorninan todo el mecanismo de la oficina y que además, van advertidos de que es muy peligroso, estorbar ciertos manejos políticos. Si esos jóvenes se deciden realmente a cumplir con su deber, caerán de sus puestos. Ellos lo saben, la advertencia ha sido clara y contundente ¿Se decidirán...?

mando tiene sea el Dr. Calde-rón.

El que sin juzgar a dudas tiene todo, el mando y se echa a la bolsa los Comités es el Mi nistro Fernández Rodríguez quien ha resultado una especie de papa regañón con el candida to. Así es nuestra política. No se lo decía yo? Nuestra políti ca es tonta y es ridícula.

esos es un Partido en sí mis-mo. No pusieron más nombres porque no cabían en la págiras Yo le aseguro que ni los gran des partidos europeos cuentan con semejantes organismos di rectivos.

con semejantes organismos di rectivos.

—No se asuste usted, replica mos. Todo eso es basura de periódico. No hay tal Comité de prensa, ni tal Comité de prensa, ni tal Comité de prensa, ni tal Comité de Sinanzas, ni nada de lo que allo se indica. Con toda seguridad que los autores de esa publica ción no saben por qué la hicieron, ni para qué la hicieron, ni para qué la hicieron, 2No observa que hasta advicrten que hacen las listas en orden alfabético para evitar que muchos convencidos dirigentes se resientan por haber sido colocados en lugares secundarios? No señor, no sequiébre la cabeza. En case Partido no manda nadie y todos mandan. Pero en todo caso es muy seguro que el que menos mando tiene sea el Dr. Caldecón.

contundente ¿Se decidirán...?

Una vez más, desde las columnas de este periódico, protestamos ante el país de la actuitud del gobierno frente a
tro propósito de hacer labor
científica y honrada en el Municipio La orgía de dineros
góblicos continuará. El vecindario josefino seguirá pagando
impuesto y más impuestos paí
ra que ses sacrificio se dilapide. Pero el vecindario tiene
que sabec que nosotros hemos
cumplido nuestras promeas,
que hemos sido leales a nues
tro programa. Y seguiremos
siendolo. Si en lo sucesivo no
nos es posible hacer labor
práctica, por lo menos gritaremos y gritaremos hasta que
las gentes vengan a impedir
ague. Labou de vore las mediragues. A labou de vore las medira-

Explicamos un concepto de nues- La DIGNIDAD NACIONAL... Sección de organización y propaganda

Lectura obligada para todos los militantes del Partido

Con el fin de ordenar debidamenteo todas las actividades del Partido durante cada semana, se abre esta sección, para enterar a todas las celulas, secciones y demás organismos del Partido, de las diferentes actividades que se desarrollan para realizar nuestro trabajo de organización. En esta sección se publicarán los horarios de mitines, reuniones de células y comités, y las convocatorias para que al organizar reuniones se tomen en cuenta el tiempo y las ocupaciones de los compañeros que tiene que atender dichas actividades.

actividades.

Todos los militantes del Partido deben responder disciplinadamente a las convocatorias de las órdenes q' de esta sec
ción, porque el buen resultado del trabajado de organización depende del grado de responsabilidad y disciplina de
cada uno de los militantes.

Secretaria de Organización del Comité Seccional de San José

CONVOCATORIA

Jueves 9: a las siete y media de la noche. Reunión de la Brigade Campesina en el Salón del Partido. Carlos Luis Villalobos

Continuúa la inscripción de nuevos cotizantes de € 5.00

P. v C	5.00	E. P	5.00
Hernán Rojas		O. J	5.00
Rafael X		J. Ch	
X. X			5.0
C. H	5.00	X. X	5.00
Hipólito Brenes	5.00	I. V	5.00
		X. III.	5.00

Este es el trabajo inmediato que deben realizar las célu-las secciones: enviar a la Secretaría de finanzas, listas de posibles contribuyentes para solicitarles su cooperación. Sólo con una buena base económica podremos desarrollar una buena campaña de Radio y de prensa, para educar al pueblo dentro de nuevas orientaciones políticas.

EL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE avisa a to-das las células y demás organismos del Partido, que deben tener listas las fórmulas de empadronamiento y pagada la cuota para tener derecho a sacar el carnet. El e. Mora visitará las células y demás organizaciones para entregar los carnets en el siguiente orden:

entregar los carnets en el alguiente orocus.

Lunes 6: Grupo Lina Odena
Martes 7: Célula Luján
Miércoles 8: Célula 8 de Mayo
Jueves 9: Célula Juenil
Viernes 10: Comité Seccional
Sábado 11: Buró Político
Lunes 13: Célula México Martes 14: Célula Juanit, o Mortes 14: Célula Juanit, o Mortes 14: Célula Mexico Martes 14: Célula Mexico Martes 14: Célula Juanit, o Mortes 17: Brigada Campesina
Viernes 17: Brigada Campesina
Lunes 20: Brigada de Agitación y Propaganda

Queda a cargo de los Secretarios de Organización de las células y comités le preparación debida de estas reuniones en sus fechas respectivas.

Secretaria de Organización Luisa González G.

905 folletos "Por la afirmación de nuestra Oemocracia" del c. Mora ha vendido el Grupo Lina Odena.
Todas las células y secciones deben activar la venta de ese folleto para popularizar la nueva linea del Partido en todo el país.
Guillermo Fernández y Carlos Luia Fallas atenderán los pedidos de folletos.

Compañero del campo:

Para la organización de mitines y células en el campo, póngase de acuerdo con los compañeros Carlos L. Villalobos y Jaime Cerdas, Secretarios de la Sección Campesina. Teléfono 4971.

SECRETARIA DE FINANZAS DEL PARTIDO COMUNISTA

Abierto todas las noches de 7 a 10 de la noche.

Humberto González

HITLER injuria al nuevo Papa y anuncia **OUE LUCHARA POR DERROCARLO**

(CABLE TOMADO DE LA TRIBUNA DE AVER)

BERLIN, 2.—UP.—Un folleto del partido nacional-socialista describilo al cardenal Pacelli como un representante de una generación mérbida de la burguesia superior desvanociente y un enemigo político del nacional-socialismo". Se considera que el cardenal Pacelli tufe responsable por la actitud aspera asumida por el Vaticano hacia el oje Roma-Berlin, y parcec haberse fundado sus esperanzas en un sistema politico dependiente de las demortaciones occidentales, «Es característico que el cardenal Pacelli tendrá que aprender una lección parceida en su conflicto con Alemaña nacional,socialista, El folleto reclama que los muchos viajes que realizó el cardenal Pacelli tucron hechos "en el servicio de su franca lucha en contra del naziono. Con esta luchà el cardenal Pacelli se ha lanzado sobre un camino que algún dio confrontará a los cardenales y al Vaticano con la cuestión: ¿ Existe el Vaticano para la lucha del cardenal Pacelli contra el Terbonces el Rechio o aceruras el cardenal Pacelli al Vaticano"?

ESPANA no está derrotada ha sido sacrificada peró no envilecida por el facismo.

enteril, y se extrañan de que la España que está en poder de españoles, discuta la utilidad de continuar la resistencia hasta el último momento.

Los cavernarios acusan de criminales a quienes no quieren entregarse a los italianos; naturalmente, ellos que no conocen la dignidad la consideran un crimen. Pero estos últimos nos importan poco. Queremos dirigirnos unicamente e las personas que habiendo simpatizado con España, se han dejado llevar por el desaliento, se han dejado impresionar por actitudes como las de Chamberlain y Daladier. Somplices infames del crimen cometido contra España. Nos queremos dirigir a las personos que han demostrado honradez y dignidad al identificarse con el pueblo español, pero que han demostrado también, en esta situación critica para España, que desconocen la capacidad de resistencia, de herois mo y sacrifícios de España.

Considerar que la lucha tidinica de dos años y medio, sostenida por España ha sido estéria, porque los invasores estén en visperas de dominas toda la peninsula, es deconocer el objetivo de la lucha de los españoles, y es desconocer la la hordas minsula, es deconocer el objetivo de la lucha de los españoles, y es desconocer la la hordas más sido esterial, porque los invasores estén en visperas de dominas toda la peninsula, es deconocer el objetivo de la lucha de los españoles, y es desconocer el as mujeres que la humanidad entera amenazada por el fascismo, y en esta lucha ha triunfado plenamente. La dignidad entera amenazada por el fascismo, y en esta lucha ha triunfado plenamente. La dignidad entera amenazada por el fascismo, y en esta lucha ha triunfado plenamente. La dignidad entera amenazada por el fascismo, y en esta lucha ha triunfado plenamente. La dignidad de tera mujeres, por la acafar de l'los intermacionales". Madrid será eternamente un latigazo en el rostro de los serviles, y un alticiente, un imperativo que obligará a las personas nobles a luchar con heroismo por librar la humanidad de las garras del fascismo. La humanidad ha defendido su honor en Madr

ha sido violada por la baba inmunda de los bárbaros.

Tal vez se podría objetar escépticamente, que no por eso ha dejado de ser derrotada la República en el terreno de la realidad.

Pero es que únicamente ha salvado España su honor en esta lucha? No! Además de esto, que es mucho. España ha conquistado, para si y para el mundo. hechos concretos de enor me importancia.

Imaginemos por un momento que el golpemilitar de los traidores hubiera triunfado des, de el primer día. Imaginemos que no hubieran existido los héroes del pueblo que se lanzaron a destruir los tanques a pedradas, a capturar los cañones y las ametralladoras sin otra arma que su coraje, a rendir cuarteles y fortificaciones con escopetas de caza, y que unos días después del pronunciamiento los militares hubieran sido dueños de la situación.

mente todo el movimiento popular y nacional, v serían en este momente, tres años casi después de su ievantamiento, una potencia milisar de enorme importancia, construída con la ayuda de Italia y Alemania. El golpe de Esta de no hubiera commovido, al mundo y muchi simas personas de las que hoy simpatizan con España, estarian con los traidores. Francia se hubiera visto atacada por su espalda, sin estar preparada para ello. Las concesiones que se hubiera visto obigada a hacer al fasciamo son difíciles de calcular pero es indiscutible que riabrian sido muchas y de mucha importancia. Los totalitarios tendrían en España una riquisima colonia, de la que sacarian gran provecho, y enorme cantidad de materias primas que les ayudarían a robuste vecer su régimen. Inglaterra también se veria atacada, en sus comunicaciones vitales y también se hubiera visto obligada a hacer al magor cantidad de concesiones de las que ha hecho a sus queridos enemigos. Y mientras atanto, el movimiento democrático mundial sin delienarse y consolidarse. En definitiva, un golpe formidable en beneficio del fascismo. Pero no sucedieron así las cosas. El pueblo español, en un gesto inmortal, paró la revolución el primer dia y ha luchado contre ella casi tres años. Los resultados han sido bien diferentes. En primer lugar Franco no logrará nunca consolidar su gobierno ni engaña: al pueblo español. La guerra ha demostrado hast, al más miope de los penínsulares, que Franco no es un caudillo que quiere engrandecer España, sino un traidor, que fué sobornado para entregarla a potencia sextranjeras. Para geobernar, no encuentra más que un pueblo que lo aborrece, y un país en ruinne y agobiado de deudas.

Inglaterra y Francia, si es cierto que no han sabido o no han querrido aprovechar el sacrificio de España, para defenderse, si han tenido tiempo para armarse y hacerle frente a la neueva situación. Son muchas las claudicaciones de estos dos países en el transcurso de la guerra, pero más numerosas hubieras sido sar la resistencia de España. Estados Unidos na

TRABAIADORES DEL MAR

EL PAGO

Dedicamos este relato a nuestros compañeros trabajadores del mar como nosotros,

Dedicamos este relato a nuestros Es lunes, 15 del mes, y estamos esperando que sea la una de la tande para ir a recibir el pago de la quincena. Sopla en el estero de Puntarenas una ligera brisa que mueve suaviemente la embarcación. Nos sentamos sobre la borda de popa, formamos un corrillo, siendo la plática más animada que de costumbre en nuestra vida de trabajadores del mar. Es el regocijo indiscreto de recibir unas pocas monedas para cubrir los gastos del logar o ir, los los solteros, a pasar una noche agradabje en el puerto. Menudean las poromas, se piensa en los "Polacos" y en los alquileres de casa. Hay un pensamiento fijo: el pago, el destino de aquellos dineros que ránto cuesta ganarios y que tan poco duran en las manos de un asalariado.

—Dinero maldito que no "rinde"—dice uno, esta de la tante de la casa de la casa

No he visto dinero más salado que el de marinos. Es como el agua de mar replica

tro.

Lo mismo dicen aquí y allá: en el muelle,
n la planta de atún, en todas partes. El diero es el mismo; no rinde porque ios salaios sin miseros.

Antes de recibirla, se fija el destino de

cada moneda. Lo que no sabemos es el nuestro, el que podrán fijar de un momento a otro los de "arriba".

Hay que virar anclas.

-17 el pago?, capi.

La marea no da tiempo para esperar más. Debemos entrar a "Palo Seco". Además, de la oficina dicen que el viaje será cotto. Vamos a dejar unos lanchones con traviesas. Regresaremos dentro de dos días. Proponemos a uno de los "machos" de la oficina que es mos pague antes de salir.

-No es posible—contesta. La oficina tiene horas determinadas para el pago. Las planilas aun no están terminadas.

Pensamos en las obligaciones del hogar. El chino de la pulpería protestará por el astraso; el "polaco" y otros prójimos vinculados a nosotros a través de nuestras necesidades. No habrá, tampoco, para las medicinas del enfermo. Y la sangre se enciende de rabia al sentir que nada vale nuestra voluntad; que no se nos trata como a "hombre", simo como a cosas que sólo interesan en las operaciones artiméticas de las ganancias capitalistas.

PASA A LA PAG. CUATRO

Como Lina Odena, ESPANA

Es El Salvador una fortaleza NAZI en Centroamérica?

En nuestra hermana Republica de El Salvador han sido condenadas a muerte más de 60 personas, por haberse opuesto a la concesión del Gol to de Fonseca al gobierno ale mán

mán.

Esta noticia es sumamente grave para Centro América.

Nosotros sabiamos que el Gobierno del General Martínez tiene grandes simpatias por el fascismo curopeo. ya que el mismo es un gobierno antidemocrático y retrógrado, per ignorábamos que las cosas iban tan lejos, como hasta conde

nar a muerte à aquellos que se oponen a la penetración nazi en Centroamérica. En la Habana hubo un mitin convocado por la Asociación Protectora del Preso, a la que asistieron colectividades culturales, obreras y estudiantiles para la defensa de la vida de estos demócratas salvadoreños.

Las asociaciones democráticas de Costa Rica no pueden desentenderse de este hecho tan grave y deben luchar por salvar la vida de estos salvadoreños.

El Gral. Martínez de El Salvador inició el 1º de Marzo su nuevo período presidencial.

dor.
Su reelección no ha sido
obra del pueblo, como tampo
co ha sido obra del pueblo la
nueva Constitución Política

El 1º de marzo comenzó el nuevo periodo presidencial del General Martinez en El Salva dor.

Su reelección no ba sido obra del pueblo, como tampo co ha sido obra del pueblo el marzo de la sucrea de las acmas tanto política de la Constitución.

LO UNICO CIERTO EN TODA DE-MOCRACIA ES LA FUERZA DEL PUEBLO ORGANIZADO

Declara Batista al regresar a La Habana

Pasajes del gran discurso pro nunciado por el coronel Batista al volver de su viaje a México.

Queremos decir también en esta opoetunidad en que el instituto nacional se mueve, se in quieta y vibra, en el momento en que el mundo entero está atravesando por esas mismas intensas emociones del espiritu, que lo que dijunos en distintas ocasiones antes de salir para tierras amigas, y lo que hemos dicho en esas mismas interas ante el pueblo congregado, lo venimos a repetir hoy con el inquebrantable y firme propósito de ir adelante. Para los que creen que las manifestaciones populares constituyen una amenaza; para los que esteman que las masas organizadas de un pueblo pueden arriesgar la estabilidad de la nación, pronunciamos la sugerencia de que abran el corazón a las esperanzas de los que sono hombre de pueblo que den se se han cansado de esperar y de que escruten el horizonte del porvenir, porque lo unico cierto, y positivo en toda democracia lo constituye la fuerza del pueblo organizado.

El verdadero peligro

El verdadero peligro

Lo demás es artificial, ficticio y peligroso. No puede haber en los intereses humanos de un país, un interés superior ai de las necesidades colectivas del puis. Esas necesidades deben preocupar a todos los sectores, a toda la familia y a toda la nación. Se entiende que el pueblo está organizado cuando se junta, se identifica con la gaspiraciones de los más calcula la realidad y a vanza con conciencia de la justicia que reclama. La responsabilidad, entones, justifica el movimiento popular, porque tiene la misión de salvaguar dar intereses que son más respetables que todos los otros in tereses juntos. Queremos llamar la atención a nuestros amigos, a nuestros adversarios, a las clases pudientes, a las clases pudientes de las conducirses de las conducirses de las conducirses de la conducirse de la

El pueblo se da cuenta, por que lo conoce hasta en el do lor, de lo que importa y significa la economía nacional; pero eso no quiere decir que disimule o perdone a los que se coloquen de espaldas a las agitaciones del espíritu social, nacidas de la propia necesidad o provocadas por la injusta actitud de los obligados al respeto de la justicia. Los que asi hacen constituyen, más que ustedes, un verdadero peligro. Como hombre de pueblo que dirigió y encabezó una revolución, yo no puedo propender a la destrucción del crédito con la de la economía nacional. Yo estoy conduciendo mis pasos a la normalidad, tratando de llevar al pueblo hacia la unificación, camino del interés colectivo que es interés nacional, de forma que coinci dan, armonizándose, los de arriba con los de abajo, el tra baio con el capital, de manera que formen una conjunción poderosa, en defensa de todos los intereses, esos facto res apreciables.

HA MUERTO Nadezna Krupskaya la compañera de Lenin.

CARME LYRA

CARME ÉLYRA

La noticia que nos dió el cable el lunes pasado, de la muerte de la Krupskaya, viuda de Lenin nos ha hecho sentir como si hubiese roto uno de ls hi. los que mantenían unido, a la tierra el recuerdo del gran revolucionario ruso.

La vida de los grandes hombres está sienpre intimente ligada, para su bien o para su mal, a la de una o varias mujeres, y la de Lenin metió sus raices en la de Nadesna Krupskoya, que le dió todos los elemen tos que necesitaba para salir adelante en la empresa gigantesca a que se había dedicado en cuerpo y alma.

La noticia de su muerte nos ha puesto a releer su libro, "MI VIDA CON LENIN", en el que nos cuenta desde ol tiempo en que lo comoció en San Petersburgo hasta el 7 de noviembre de 1917 cuando el poder pasó a manos del Soviet de Petro grado.

A través de este libro, en el cual habla muy poco de le cual habla muy poco de el cual habla muy poco de

manos del Soviet de Petro grado.

A través de este libro, en el cual habla muy poco de sí mismo, su figura aparece sin embargo, en todos los momentos, bien destaca da, no como sierva de un hombre, sino como colaboradora en una gran obra. En las primeras páginas en contamos a Lenin y a la Krupskoya jóvenes, agitándose como dos llamas que devoran la armazón de una sociedad desequilibrada por el régimen social; enseñan en las escuelas para obreros creadas por los actividades revolucionarias russa, redactan folletos, periódicos, hojas, se afanan en el trabajo clandestino, son detenidos por la policia, van o la cárcel o a la Sibeel trabajo clandestino, son detenidos por la policia, van o la cárcel o a la Siberia. Aquí está la época en que fue condenada a 3 años de deportación y pidió que la mandaran al distrito de Minusinks al "cual había sido enviado Vladimir II lich",, cuando ella deciaró que era novia de éste. Impresiona por su sencillez la descripción que hace del encuentro con su "no vio":

"Termina"

vio":

"Terminamos por Ilegar
una noche a la aldea de Chu
chenskoie, donde vivia Vladimir Illich. Este se hallaba cazando. Tomamos nues
tros bagajes y entramos en
la isba. En Siberia, en el
distrito de Minusinsk, los
campesinos vivian muy limpiamente; sobre el suelo habia tapices de vivos colores
tejidos a mano, los muros
estaban blanqueados con
cal y adornados con ramas
de pino. La alcoba de Vla,
dimir Illich no era grande,
pero si limpia. Mamá y yo
obtuvimos de los propietarios el otro lado de la isba.

"En la casa se reunieron
todos los miembros de la fa
milia y los vecinos, para
examinarnos y preguntanos. Por fin llegó Vladimir
Illich. Vió que su alcoba
estaba iluminada. El propiehabía ido a advertirle que
otro deportado-un obrero
de Pietr (Petersburgo) Os
cas Alexandrovich—había en
trado ebrio en su casa y hur
gado en sus libros. Illich a
vanzó rápidamente hacia el
umbral. En ese momento
yo sali de la isba. Largamen
te conversamos esa noche él
y yo...!"

¿Qué cosas se dirían "esa
noche" estos dos seres jóvenes, ansioos y dispuestos
hata a la muerte en su afán
de cambiar la faz de la tiera? Seguramente que no ha
blaron de ellos al modo de
los héroes de las novelas
que alardean de psicoandis-

PASA A LA Pág. CUATRO-

Viene de la Pág, Primera Viene de la Pág, Primera dentro de la iglesia; que el Cardenal Schuster de Milán que en los primeros itempos del fasimo fue un ardiente partidario del régimen de Mussolini, se atra o últimamente la enemistad del fascismo italiano y especialmente la de Hitler por sus declaraciones condenan de el antisemitismo y que el Cardenal Cerojeira de Lisboa no temio decir abiertamente su opinión contra el fascismo y previno a los ca tólicos portugueses contra la esclavitud del totalitarismo.

MOVEDADES, el periódico fascata contricense, se refiere al nuevo Papa
como de actitud conciliatorios es decir, simbolizante
del fascismo. Sin embargo, el Cardenal Pacelli establecio contacto con los católicos de los naciones democráticas y visitó Francia, Argentina y los Etados Unidos.

En las manos del nuevo
nuevo Pontírice esta el futuro de la Iglesia Católica. Inclimarse del lado del fascismo, seria afilar la espadaque le cortaria la cabeza.

LO UNICO CIERTO

VIENE DE LA PAG. TRES

el pueblo designe al futuro manatario que ha de conti-nuar o mantener su obra. Me parece que va siendo ho-ra de que tengamos respeto pa-ra las conquistas populares, sin contundirlas a capricho.

Los respetos esenciales

Queremos el respeto, que practicamos, para todos los parudos y organizaciones políticas, como cuadra a una democracia que aspira a figurar como la primera en el Continente Americano, para orgulo de Cuba. Que ceda colectivada, que cada partido, que cada sector haga su labor de suma; pero que haga la única posible, la que surge como resultado de observar com justicia las demandas populares. Así todos tendrán nuestros respetos, no importa que sean auestros amigos o nuestros ad versarios.

muestros amigos o nuestros ad versarios.

Para los que estimen que constituye un peligro la orga nización del pueblo, yo digo que la única fuerza positiva y estal·lme en que pueden des cansar los regimenes democrá ticos, es esa compuesta de la gran masa anónima, que representa en su mayor parte la ciu dadanía y el corazón mismo de la necionalidad que siente, piensa y actúa. Estamos, pues, orientando una política democrática, dentro de la cual encontramos el más noble, el más gencroso y humano esfuerzo del seño. Presidente de la República. Dr. Laredo Brú. Y en el Congreso contamos con nu merosos amigos que nos han ayudado en la aprobación de leyes para el pueblo, porque sienten con él sua ansias; pero ahora, por motivos que no al canzamos a comprender, el Congreso, no ha podido votar las medidas legislativas que capero se produzcan, seguro de que los señores Congresistas tendrán los aplausos de ces pueblo.

Las leyes, no; ¡la ley!

Al llegar al muelle, he recibido noticias de que la Cámara de Representantes aprobi a totalidad de esa nueva Ley Electoral, y que está cetancada. Quisiéramos que se proincipara si, como espero, ofrece iguales garantias; pero repito, no me importa. Con la antigua Ley aprobada por la minoría o con la nueva Ley. la cuestión es que haya Constituivente a médiados de cetto año. De mi no se obtendirá de nuevo el apoyo, para mása elecciones generales. Basta ya de engaños, de dolores y de sacrificios inútiles.

Dificiles, muchas y muy di-

Viene de la Pág. 1a. viene de la Pag. 1a.
te sólo hecho borra de nuestro
ánimo la impresión luminosa
de que volvíamos a nuestra
tradición hospitalaria Estabá
mos equivocados! Y por cierto
que el señor Presdente comete mos equivocados! V. por cierto que el señor Presedente comete un grave error: si su propósito fuera hacer de Costa Riea un refugio para las víctimas de los despotismos, su fuerza moral seria, dentro y fuera del país, muy grande, para hacerle frente a Somoza. Pero si se tra ta de un caso desvinculado de una línea política, en cuanto a todos los perseguidos políticos, si se trata de una activad solo explicable por móviles de cárfacter personal, la cosa es diferente. Nosotros en ningua forma podemos estar de acuer do en que el Presidente de la República rectifique su activad con : especto a los señores Arguello. Por el contrario, le pedimos que la mantenga cualesquiera sean las consecuencias. Lo que queremos es que este caso se convierta de manera real en el comienzo de una nueva política. Que Costa Rica esa refugio de perseguidos. Que por lo pronto no se les cierre las puertas a los republicanos españoles!

ficiles situaciones hemos pasa do en los cinco años de la Revolución nuestra la de Setiem bre. Muchos los vaivenes que nos llevaron a distintas actitu des responsables. (Voces: Todos los hombres tienen errores. Coronel). Muchas gracias Y muchos los sacríficios, teniendo que aceptar eleccios egenerales en lugar de las constituyentes necesarias, que no pudieran celebrarse por fal ta de calor por parte de los líderes y caudillos a quienes no interesaban elecciones de ese tipo.

El derecho ajeno

Ahora señores, con amplia libertad de pensamiento, cada individuo puede expresarse como mejor le parezca, respetan do, desde luego, las leyes y el derecho ajeno. Ahora el pueblo de Cuba va detrás de un pensamiento rector: que haya Constituyente; no elecciones generales. Lo que hace falta es la ley electoral, la que se promulgue por el Congreso o la del dictamen. Eucharemos elempre porque todos los desiempre porque todos los de-rechos sean observados y para que todo el pueblo se manifies te libremente en esas eleccio-

te libremente en esas elecciones.

En cada uno de vosotros, tra bajadores cubanos, elementos del pueblo, quiero que tenga el Capital la seguridad de un vigía, de un centinela, de un soldado que ofrece garantía. Que se convenzan de que el pueblo cubano no está loco; que sabe de la necesidad de trabajo para mantene: su casa, con el pan para alimentar a sus hijos. A los que duden, yo aseguro que al cubano no le falta el espíritu constructivo ni la sensatez para mantener en lo económico y en lo político, las humanas consequencias al respeto, ajeno y el amor al país en que ha nacido. Los intereses económicos, por ser esenciales a la nación, tendrán toda nuestra fuerza detrás, en su apoyo, y la que es más poderosa todavía la del pueblo, dentro de ese espíritu justo.

¡Teman los que despojan!

ELECTO PAPA... El Pueblo enter... El proyecto de casas...

y q' por el otro lado se permitician los focos de tuberculosis y de toda clase de enfermedades, por la ecasez de casas baratas. Hasta la hora, lo dispuesto, ha sido; el nombramiento de una comisión que estudie el modo de realizar la obra, y la disposición de © 1.000.000 para ese fin, tomados del millón de dólares que adelantó la U, nited.

ese fin, tomados del millón de dólares que adelanto la U. nited.

Ante tal situación, nosotros consideramos necesario que en la comisión tome parte un representante del Sindicato de Zapateros, que lo merece, por el empeño que ha tomado en activar este asunto y porque su cooperación en suministrar los datos necesarios, sería muy valiosa sino imprescindible, ya que los obreros son los que pueden conocer mejor sus ca pacidades de pago y sus necesaidades.

Para la completa realización del proyecto, el problema ma yor que surge, es la escogencia de los inquilinos. Por tande existe el peligro de que las ca sas fueran cedidas a individuos que no las necesitaran, y que el único móvid fuera la propaganda política: y si se

Serenidad popular 4

Ahora el pueblo está prepa-rado con emoción pero si nes-tridencias; el pueblo tiene con ciencia de su responsabilidad, y vive, como el universo, un estado de inquietud. Entre esas multitudes está presente el pueblo cubano, y con el pueblo cubano estaré yo y los que en lucha por la democracia con-tinental, hemos empeñado

tinental. hemos empeñado nuestra labor. La visita a los Estados Unidos de Norteamérica y la reciente visita a México, han confirmado que los tres pueblos estarán unidos por un sólo objeto: la defensa de la democracia y de los derechos del hombre en el continente americano. americano.

El Coronel Batista explica por qué está con la España Leal.

qué està con la España Leal.

¿Por qué esta actitud nuestra? Somos consecuentes con el origen y la historia de la República.

El origen de la República estuvo en la lucha por conquis tar a libertad. Cuba era una colonia esclavizada y conquistra de la compara de la República estuvo en la lucha por conquistra su vida y derramó, generosa y abundante, la heroica sangre de sus hijos: hizo cruen tos sacrificios y al fin fué declarada República.

Los cubanos la crearon des pués de muchos año, de lucha, y con la cooperación de los Estados Unidos en el momento oportuno.

Luchó contra un poder que tenía sometdos a los pueblos de América. Representaba aquel poder la monarquía.

¿Es posible qué Cuba, pueblo pequeño, que ganó su libertad cambatiendo al opresor extranjero, y que es República, aplauda o vea con simpatia la restauración monár quica que combatic?

Origen:

Soy hijo de un campesino, Sargento del Ejército Liberta dor y no puedo aplaudir esa política. Pequeño pueblo so-mos nosotros, y el gran capi-tal, como la gran fuerza de los pequeños pueblos, es el de-coro.

cayera en esto se devirtuaría el propósito y se convertiría el asunto entero en una maquina ción repugnante; y el otro pe ligro, es que les dieran tales casas a individuos de posición mayormente desahogada, ya que los que las necesitan reai, mente son los sectores más em pobrecidos de la población y hasta q no se solucionara el problema de éstos, se podría pensar en solucionar el correspon diente de la clase media. Para esta adjudicación de propiedades, debería pues tomarse en cuenta la declaración cedular y no darlas a los individuos que ganaren de tal suma en adelante, porque el problema más grave, lo repetimos está en construir casas para ciudadanos que paguen de 20 a 30 colones mensuales de renta.

ta.

Si se invirtiera ese millón de
colones, con justicia y se pu,
siera en un sistema circulatorio, de modo que las amortiza-

permanente y no se volvería a presentar el problema. Y por último queremos afir mar, que denunciaremos cual, quier arbitrariedad que sur-giera al buscar los inquilinos,

COMITE NUEVO SECCIONAL DE HEREDIA

Se celebró en la ciudad de liveredia la Asamblea General para la integración del Comité de esa Sección y para discutir las tarcas planteadas con motivo de la iniciación de la campaña electoral. La integración del Comité en cuestión fué la siguiente:

Secretario General, c. Arnol do Ferreto S.
Secretario Campesino, c. Manuel Solís.

Secretario de Organización, c. Víctor Varela. Secretario de Finanzas, c. Enrique Campos.

Secretario Sind., c. Filadelfo Benavides C.

Secretario de Prop., c. Gon-

Los compañeros integran-tes del nuevo Comité Seccio nal herediano trabajarán imme diatamente en la reorganiza-ción de la base del Partido en esa provincia. con miras a ha cerle frente a la campaña elec toral que acaba de iniciarse y con miras a constituir, aprove chando a su vez dicha campa ña electoral, una magnifica sec ción del P. C. Costarricense.

CARLOS LUIS SAENZ

al lado de Antonio Machado, Neruda, Guillén, y Alberti en homenaje a Lorca

Federico García Lorca, el cuertos García Lorca, el poeta granadino asesinado al comienzo de la masacre españo la por los franquistas, ha recibido un homenaje de todos los poetas auténticos de había hispana.

Ultimamente. Ultimamente, vino a las libercias una obrita, en que recogieron los principales wer
sos de García, y de los principales
autores que le dedicaron a su muerte tributo de a
miración o cariño.

Allí vienen versos de Antonio Machado, muerto reciente-

HA MUERTO ...

Viene de la Pág. TRES-

Viene de la Pág, TREStas y se comunican hasta las
iltimas sensaciones de su
carne y los más nimios movimientos de su pensamiento.
No. Hablaron de ellos a su
modo, es decir de la revolu
ción en marcha. Porque
ambos eran uno con la revolución social que cada dia
se hacia más palpable en el
mundo. Se unieron y se fue
ron de la mano alegremente a cumplir su cometido, sin
pensas que eran mártires ni
apóstoles, cantando, cuando
llegaba el Primero de Mayo:

yo:
"La alegre jornada de Mayo
[llegó.
Deja el camino Oh! dolor,
que resuene el canto de ale
[gria."

Y ya nunca más separa-ron sus anhelos de justicia. Juntos estuvieron en el pe-riodo de preparación de la revolución que comenzó en 1902, en Londres, en Bruse-las, en Ginebra; juntos es-tuvieron en los Congresos que celebró el Partido fuera de Rusia, como aquel de de Rusia, como aquel de Bruselas reunido en una

mente en el éxodo de Catalu, ña y un sembrador de bella ça; vienen, de Pablo Neruda y de Guillén, el cubano, ambos los más altos exponentes de la poesía de América Latina; vienen de Alberti, el poeta co munista español; vienen de uno o dos más y junto con ellos el romance que a la muer e de García Lorca, hiciera Carlos Luis Sáenz. El hecho, pues, de que Carlos Luis encluido para acompañar, sin demejorarlos en lo más mínimo, a la selección de los bodega de harina en el cual mente en el éxodo de Catalu_

mas sustantivos y verticales poetas del presente, todos de recia estructura artística, es un honor que se le hace que nos debe alegrar mucho a to-dos.

Carlos Luis, poeta revolucio nario de Costa Rica, ha logrado alzar su voz lo sufficiente por la sencillez y la veracidad de sus poemas, que entra en el coro de los poetas que pasarán a la posteridad.

Por su poesía popular, na cida del amor al pueblo que profesa, se lo mercec.

bodega de harina en el cual se produjo la escisión entre mencheviques y bolcheviques; juntos pasaron las ansiedades que trajo la revolución de 1905 en Rusia; al lado de Lenin estuvo ella cuando la lucha de éste en 1911 por la conservación del Partido; juntos pasaron las congojas y peripecias de la guerra desencadenada en 1914; unidos regresaron a Rusia en el tren blindado y unidos estuvieron en los años tremendos de las revoluciones de marzo y de noviembre que decidieron del nuevo destino que se ha dado al mundo. Y al lado de Lenin estuvo Nadesna Kruuskaya cuando murió éste.

Fué la Krupskaya mujer que lo mismo servia para un fregado que para un co sido: lo mismo servia para un fregado que para un co sido: lo mismo servia para un rantener limpias sus habitaciones; lo mismo se iba con su marido o pasear en bicicleta por algún rincon perdido de la provincia finlandesa como a hablar en un mitin del Patido; lo mismo compañaba a Le nin en una excursión en que

había que escalar las altamontañas salvajes de cresta nevada del cantón de Saint Gall en Suiza como a través de los días tormentosos de la Revolución de noviembre. Dice algún biografo de Lenin que visitó a este en Londres o en Suiza, que lan habitaciones de los rusos emigrados eran un verdade ro meremagnum de suciedad y desorden, pero que las de Lenin brillaban de limpieza y que cada cosa estaba en su lugar. Era la mano de Nadesna Kruspkaya que sabía que la revolución no está reñida con la decencia. Más tarde ella fué de las principales organizadoras de la educación del nuevo mundo socialista que aparecia en lo Rusía Soviética. Es lógico que la que supo mantener en orden la casa del jefe máximo de la Revolución Rusa, ayudará a crear y que el zarismo dejara en el caos.

Hermosa vida la de esta mujer que fué la compañera de Lenin y que duró 70 años!

VIENE de la Pág. TRES-

Viramos ancia; salimos del estero y enfi-lamos la proa hacia "Los Negritos". Pasamos frente a "Herradura", cuyo fanal nos ha guiñado el ojo tantas veces en la oscuridad de la noche, casi sin darnos cuenta. Otrora alegre, la tripulación se ha vuelto tactiurna, y cada hombre de mar frunce los labios co-mo si quisiese lanzar una protesta. —j"Maldita" seal—como dicen los cholos de mi pueblo.

"Mo al qualete "a seal" como dicen los cholos de mi pueblo.

La propela sigue revolucionando el agua. "Punta Mala" es un nombre más en el camino. Luego, después de buen batir agua salada entramos a la boca de "Palo Seco". Boca brava que ha querido tragarnos muchas veces; barra de encrespadas olas cuya furia inaudita eleva la espuma a diez metoos de altura, amenazando el pequeño remoleador cuya máquina "Berz" opone su potencia mecánica a las fuerzas de la naturaleza. Entonces sentimos nuestro ergullo de hombres: pensamos en aquellos obretos desconocidos, icamaradas!, que luchan por mejo ra la vida del trabajador, nuestra vida.

Un hombre está en el timón como un centinela. El maquinista espera sus órdenes. Hay

tan, con la mano en el estambay, pide "full" y el exos truena a la velocidad de 400 revolucirles por iminuto, lanzando el pequeño iemoleador con impulso suicida.

Estando y en Palo Seco recibimos ordende remoleador con impulso suicida.

Estando y en Palo Seco recibimos ordende remoleador con impulso suicida.

Estando y en Palo Seco recibimos ordende remoleador con impulso suicida.

Estando y en Palo Seco recibimos ordende remoleador con impulso suicida.

Estando y en Palo Seco recibimos ordende remoleador gentale de tiempo igual que dura el "carguillo" de banano. hasta dirigimos nuevamente hacia el puerto. La provisión escasea. Hay solamente 12 librado el arvíce, 5 de frijoles y -l de carne, faltando el azúcar.

Al salir por boca "Guarumal" divisamos un remoleador grande, el "Burton O'Brien", que nos da la señal de parar, nos quita los sanchones y nos trasmite la orden de ir a El Poro a remoleador en el Terraba un martinete. Después de dos días de trabajo zarpamos hacia Puntarenas. Ha pasado una semana más. Por no sufrir un atraso de pocas horas y esperar el pago, nuestros hogares han pasado una semana de zoxobra.

¿Hasta cuándo?

—El hecho está consumado.

"Cuál hecho?

—La entrega del Pacífico a la United Frutte.